



**Consejo Económico y
Social**

Distr.
GENERAL

E/C.2/1995/3/Add.1
1º de febrero de 1995
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

COMITÉ ENCARGADO DE LAS ORGANIZACIONES
NO GUBERNAMENTALES
20 a 31 de marzo de 1995

Tema 4 del programa provisional*

EXAMEN DE LOS INFORMES CUADRIENALES PRESENTADOS POR LAS
ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES RECONOCIDAS POR EL
CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL COMO ENTIDADES CONSULTIVAS
DE LAS CATEGORÍAS I Y II

Aplicación de las decisiones adoptadas por el Comité
Encargado de las Organizaciones no Gubernamentales
en su período de sesiones de 1993

Informes presentados por conducto del Secretario General
de conformidad con la resolución 1296 (XLIV) del Consejo
Económico y Social, de 23 de mayo de 1968

Adición

Nota

En su período de sesiones de 1993, el Comité Encargado de las Organizaciones no Gubernamentales decidió pedir a Pax Christi, Movimiento Internacional Católico por la Paz, que le presentara, en su período de sesiones de 1995, un informe sobre las actividades realizadas en el período 1992-1993 (véase E/1993/63, párr. 41).

A continuación se reproduce el informe presentado por la organización. El material se transcribe tal como fue presentado y, por consiguiente, refleja la política y la terminología de la organización mencionada. Las denominaciones utilizadas no entrañan la expresión de juicio alguno por parte de la Secretaría de las Naciones Unidas con respecto a la condición jurídica de ningún país, territorio, ciudad o región o de sus autoridades, ni respecto de la delimitación de sus fronteras o límites.

PAX CHRISTI, MOVIMIENTO INTERNACIONAL CATÓLICO POR LA PAZ

(Categoría II)

Nueva York

El equipo de Pax Christi en las Naciones Unidas, en Nueva York, se ocupa principalmente de las siguientes cuestiones: desarme, comercio de armas y cuestiones de seguridad, desarrollo social y derechos humanos, niños soldados, niños de la calle y refugiados.

En lo que se refiere a las cuestiones mencionadas, los miembros del equipo asisten a reuniones de los órganos y comités pertinentes de las Naciones Unidas, establecen contactos con otras organizaciones no gubernamentales que tienen programas similares, llaman a las misiones permanentes ante las Naciones Unidas

* E/C.2/1995/1.

de los países que correspondan, realizan intervenciones y preparan archivos de investigación.

Nuestro representante de Pax Christi participa activamente en los tres subcomités del Comité de Desarme de las organizaciones no gubernamentales. Nuestro representante también asiste a las sesiones de la Primera Comisión de la Asamblea General sobre cuestiones de seguridad y desarme. Ha reunido material sobre cuestiones como el Registro de Armas Convencionales y ha establecido contactos con el Centro de Asuntos de Desarme del Departamento de Asuntos Políticos de la Secretaría de las Naciones Unidas.

Los demás representantes asisten a las sesiones de la Tercera Comisión de la Asamblea General sobre cuestiones de derechos humanos y a las reuniones del Subcomité sobre los niños soldados y los niños de la calle, del Comité de organizaciones no gubernamentales relacionadas con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF). También asisten a las reuniones de los comités de las organizaciones no gubernamentales sobre derechos humanos, la familia y el envejecimiento. Asimismo, participan en el Comité de las organizaciones no gubernamentales sobre libertad de religión o credo.

Un acontecimiento importante de la primavera de 1993 fue la presentación, por el principal representante de Pax Christi, de todas las firmas reunidas por las filiales de Pax Christi en todo el mundo pidiendo a las Naciones Unidas que pusieran fin al comercio de armas en el Oriente Medio. El 1º de abril de 1993 se presentaron al Subsecretario General de Asuntos Políticos, en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York, 7.000 firmas con la petición de Pax Christi "Por una moratoria del comercio de armas en el Oriente Medio".

El 18 de octubre de 1993, unos 50 participantes europeos y asiáticos de los grupos de trabajo y comisiones de Pax Christi visitaron las Naciones Unidas en Nueva York. El programa fue preparado por el equipo de Pax Christi en las Naciones Unidas. Durante la mañana, los participantes podían elegir entre la posibilidad: de visitar las misiones permanentes ante las Naciones Unidas o participar en un debate en el Centro de Asuntos de Desarme. Por la tarde todos los participantes se reunieron en el Centro Religioso de las Naciones Unidas. El equipo de Nueva York y las Naciones Unidas de Pax Christi realizó una exposición en la que se incluyó información sobre los preparativos para la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social, cuestiones relativas a los refugiados, el cincuentenario de las Naciones Unidas y la reforma de las Naciones Unidas. Después el grupo se dividió en dos subgrupos. Uno, interesado en cuestiones relativas a los derechos humanos, se reunió con un especialista de las organizaciones no gubernamentales sobre los derechos de los niños y cuestiones conexas y sobre la vinculación entre las organizaciones no gubernamentales y los organismos y otras organizaciones no gubernamentales para la defensa de los derechos humanos. Los interesados principalmente en las cuestiones de seguridad, desmilitarización y comercio de armas se reunieron con el ex Director del Departamento de Asuntos de Desarme de la Secretaría de las Naciones Unidas y el representante del Secretario General en las Conferencias de las Partes en el Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares. Todo el grupo se reunió asimismo para examinar los mecanismos para una actuación eficaz de las organizaciones no gubernamentales en las Naciones Unidas.

En el otoño de 1993, el equipo de Pax Christi en las Naciones Unidas pasó gran parte del tiempo dedicado a cuestiones vinculadas con la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social, de próxima celebración. También se realizaron actividades vinculadas con la Convención sobre los Derechos del Niño, en diciembre de 1993. A principios de diciembre de 1993, la Tercera Comisión de la Asamblea General tuvo ante sí dos resoluciones sobre la difícil situación de los niños soldados y víctimas de la guerra y como víctimas en otros sentidos. Las resoluciones obtuvieron el apoyo de un número cada vez mayor de delegaciones. Pax Christi contribuyó a crear un clima favorable para ello mediante sus intervenciones ante la Comisión de Derechos Humanos en Ginebra.

Tanto Pax Christi como las Naciones Unidas celebrarán sus cincuentenarios en 1995. El representante principal ha sido invitado a participar en un grupo al que se le pidió que hiciera sugerencias para contribuir a la conmemoración del aniversario de las Naciones Unidas y sugerir las contribuciones que las Naciones Unidas podrían hacer en los próximos 50 años. Pax Christi ha estado elaborando una propuesta sobre educación acerca de las Naciones Unidas que aplicarán las filiales nacionales, los grupos asociados y miembros correspondientes.

Pax Christi participa en las reuniones del Comité Preparatorio de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social (1995). Se han preparado declaraciones sobre las minas terrestres antipersonal y sobre la vinculación entre el comercio de armas y el desarrollo. El tema se examinó en diferentes reuniones de la Comisión de Derechos Humanos y Desarrollo de Pax Christi en 1992 y 1993. En la actualidad la Cumbre Mundial es un tema prioritario para nuestro equipo en Nueva York.

Gracias al compromiso del equipo de Nueva York, muchas filiales nacionales participan en las campañas nacionales e internacionales en favor de una prohibición total de las minas terrestres. Muchas filiales nacionales están tomando la iniciativa en esas campañas. Una actitud similar por parte de la mayoría de las filiales nacionales se refiere a la cuestión del Registro de Armas Convencionales y el Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares. Las filiales nacionales realizan una labor de promoción con sus gobiernos a fin de dar apoyo al Registro y el examen del Tratado. Desde 1992, el Registro y el Tratado han figurado en el programa de la Comisión de Seguridad, Desmilitarización y Comercio de Armas de Pax Christi. Un miembro de la filial alemana pasó aproximadamente un año en las Naciones Unidas, en Nueva York, haciendo investigaciones y realizando tareas de promoción sobre los temas del Tratado y el Registro.

El equipo de Pax Christi en las Naciones Unidas responde periódicamente a solicitudes de información, recursos, material de antecedentes y contactos personales formuladas por Pax Christi y sus filiales nacionales.

Ginebra, derechos humanos, verificación de hechos y misiones

Las visitas de verificación de hechos y misiones de Pax Christi se han enviado a fin de estudiar las situaciones en materia de derechos humanos en Georgia (1992), Armenia y Azerbaiyán (1992), Haití (octubre de 1993), el Sudán (noviembre de 1993) y Egipto, Israel y los territorios ocupados (diciembre de 1993). En 1992 se envió un equipo de observadores a Angola. El representante

de Pax Christi en Ginebra y su equipo actúan principalmente en el sector de los derechos humanos, sobre todo mediante la organización de reuniones de información y participando en los períodos de sesiones anuales de la Comisión de Derechos Humanos y la Subcomisión de Prevención de Discriminaciones y Protección a las Minorías.

En el 48° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, celebrado en 1992, Pax Christi formuló declaraciones sobre la situación en los territorios ocupados, Haití, el Sáhara Occidental, Nagorno-Karabaj, Irlanda del Norte y El Salvador. También formuló declaraciones, junto con otras organizaciones no gubernamentales, sobre cuestiones relacionadas con los derechos del niño, la explotación de la mujer, la crisis de la deuda y el derecho al desarrollo.

Pax Christi participó en el 44° período de sesiones de la Subcomisión de Prevención de Discriminaciones y Protección a las Minorías (agosto de 1992). El movimiento intervino en cuestiones como Israel y los territorios ocupados, la ex Yugoslavia, Bougainville, la ex Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS) y, en estrecha cooperación con otras organizaciones no gubernamentales, en el Año Internacional de las Poblaciones Indígenas del Mundo y sobre el tema "El apartheid, el racismo y la discriminación".

En 1993 se presentaron ponencias ante la Comisión de Derechos Humanos (49° período de sesiones) sobre los derechos del niño, la situación de la Iglesia Católica Griega Rumana, la ex Yugoslavia, Haití, la Conferencia Mundial de Derechos Humanos, los derechos de las personas detenidas y el papel de la juventud en la promoción y protección de los derechos humanos, incluida la cuestión de la objeción de conciencia al servicio militar. Se formularon declaraciones conjuntas con otras organizaciones no gubernamentales sobre las minas terrestres antipersonal y sobre la extrema pobreza.

Se formularon declaraciones en el 45° período de sesiones de la Subcomisión de Prevención de Discriminaciones y Protección a las Minorías (agosto de 1993) sobre cuestiones como la intolerancia y la discriminación, la ex Yugoslavia y Haití.

Pax Christi participó en la Conferencia Mundial de Derechos Humanos, celebrada en Viena en junio de 1993. En esa ocasión se formó una delegación de seis miembros.

Pax Christi publica un boletín bimestral en francés e inglés. Incluye información, reseñas, anuncios de actividades, seminarios y conferencias y noticias de grupos afiliados, de las filiales nacionales, el movimiento internacional y nuestros representantes en las Naciones Unidas y Ginebra. Existe un catálogo en el que se describe brevemente una amplia variedad de publicaciones de Pax Christi sobre temas como los derechos humanos, la seguridad y el desarme, las relaciones Norte-Sur y las Naciones Unidas.

Se presentan periódicamente informes detallados de la labor del equipo de Pax Christi al Comité Ejecutivo y a las comisiones o grupos de trabajo apropiados de Pax Christi Internacional. También se presentan informes periódicos sobre las iniciativas y acontecimientos de las Naciones Unidas en las diversas revistas de las filiales nacionales de Pax Christi.

E/C.2/1995/3/Add.1

Español

Página 6
